

Analisis Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Pengendalian Internal Pada PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar

Accounting Information System Analysis of Internal Control at PT Hadji Kalla Toyota Urip Sumoharjo Makassar Branch

Dwi Indah Novtanty Anwar, Firman Menne, Indah Syamsuddin

Pogram Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Bosowa

*Correspondent author email: indahnovtanty@gmail.com

Diterima: 08 Mei 2023 / Disetujui: 30 Agustus 2023

Abstrak. Tujuan penelitian untuk menganalisis sistem informasi akuntansi yang menunjang efektifitas pengendalian internal pada PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo. Teknik analisis data yang digunakan yaitu analisis deskriptif. Penelitian ini dilakukan menggunakan Metode Kualitatif melakukan wawancara observasi dan dokumentasi pada PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sistem informasi akuntansi sudah dapat menunjang dalam efektifitas pengendalian internal pada perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo. Hal tersebut dikarenakan sistem yang digunakan menghasilkan informasi keuangan yang akurat dan mempermudah aktivitas-aktivitas perusahaan dalam pembuatan laporan keuangan. Namun kendalanya ada pada pengguna sistem itu sendiri, yang dimana pengguna sistem kurang dimanfaatkan secara maksimal oleh karyawan atau pengguna sistem informasi akuntansi tersebut.

Kata Kunci: Sistem Informasi Akuntansi, Efektifitas, Pengendalian Internal, Hadji Kalla

Abstract. *The research objective is to analyze accounting information systems that support effectiveness internal control at PT Hadji Kalla Toyota Urip Sumoharjo Branch. Data analysis technique used is descriptive analysis. This research was conducted using Qualitative Method: conducting observation and documentation interviews at PT Hadji Kalla Toyota, Urip Sumoharjo Makassar Branch. Research result shows that the accounting information system can support the effectiveness of internal control at the company PT Hadji Kalla Toyota, Urip Sumoharjo Branch. This is because the system used produces accurate financial information and facilitate company activities in preparing financial reports. However, the problem lies with the user the system itself, which system users underutilize maximum by employees or users of the accounting information system.*

Keywords: Accounting Information Systems, Effectiveness, Internal Control, Hadji Kalla



This work is licensed under Creative Commons Attribution License 4.0 CC-BY International license

A. PENDAHULUAN

Semakin banyak munculnya perusahaan-perusahaan baru baik milik pemerintah maupun swasta dengan skala kecil atau besar sejalan dengan pesatnya kemajuan perekonomian. Sebuah perusahaan yang beroperasi dengan cara menjual produk baik barang atau jasa kepada para pelanggan dengan tujuan memaksimalkan laba. Seiring berkembangnya perusahaan juga semakin ketatnya persaingan bisnis serta kebutuhan manajemen akan informasi yang handal sebagai dasar pengambilan keputusan yang semakin meningkat menyebabkan sistem manual sudah tidak efektif lagi. Perkembangan teknologi yang semakin pesat diiringi perkembangan sistem informasi yang berbasis teknologi dengan berbagai macam alat dan sarana penunjang hidup masyarakat. Dalam pengambilan keputusan strategis, akuntansi seharusnya didukung teknologi bisnis terintegrasi agar menghasilkan informasi yang berkualitas.

Secara bahasa teknologi informasi (TI) dapat kita maknai sebagai suatu bentuk teknologi yang berkaitan dengan beragam jenis penyajian informasi. Penggunaan teknologi informasi berdampak secara signifikan terhadap pola kerja suatu organisasi. Pemakaian teknologi informasi tidak hanya sekadar memudahkan dalam pengelolaan, penyajian data, dan informasi untuk proses pengambilan keputusan, tetapi juga berdampak pada bidang yang lebih luas. Pola kerja tersebut menyangkut aspek pembentukan struktur dan fungsi yang ada pada suatu organisasi dalam mendukung pengelolaan upaya pencapaian tujuan. Oleh karena itu, organisasi harus memahami secara mendalam. Perkembangan teknologi

informasi (TI) yang cukup berpengaruh adalah komputer, internet, software, atau bahkan peralatan digital pribadi. (Zamzami et al., 2021). Hasil penelitian dari (Budiman, 2017), perkembangan teknologi informasi yang semakin pesat di era globalisasi saat ini tidak bisa dihindari lagi pengaruhnya terhadap dunia pendidikan. Tuntutan global menuntut dunia pendidikan untuk selalu dan senantiasa menyesuaikan perkembangan teknologi terhadap usaha dalam peningkatan mutu pendidikan, terutama penyesuaian penggunaannya bagi dunia pendidikan khususnya dalam proses pembelajaran. Dalam dunia pendidikan, bertujuan agar siswa memahami secara umum, termasuk komputer (computer literate) dan memahami informasi (information literate), artinya siswa mengenal istilah-istilah yang digunakan pada teknologi informasi dan komunikasi. Peran teknologi informasi dalam pembelajaran, selain membantu siswa dalam belajar juga memiliki peran yang cukup berpengaruh bagi guru terutama dalam pemanfaatan fasilitas untuk kepentingan memperkaya kemampuan mengajarnya.

Sistem merupakan serangkaian dua atau lebih komponen yang saling terkait dan berinteraksi untuk mencapai tujuan. Sedangkan informasi merupakan data yang telah dikelola dan diproses untuk memberikan arti dan memperbaiki proses pengambilan keputusan. Sebuah organisasi tergantung pada sistem informasi yang baik untuk menjadi daya saing perusahaan, sebagai faktor penting untuk mempertahankan daya saing perusahaan, sistem informasi harus ditingkatkan menjadi lebih baik untuk mempermudah karyawan menyelesaikan pekerjaannya (Setiawansyah *et al.*, 2021). Informasi yang dihasilkan oleh perusahaan diharapkan dapat dijadikan sebagai salah satu bahan pertimbangan untuk keputusan ekonomi oleh pihak-pihak yang berkepentingan. Sehingga untuk mempertahankan eksistensi perusahaan ditengah persaingan yang ada tergantung pada perlakuan akuntansi dan analisis-analisisnya, yang terangkum dalam sistem informasi akuntansi (Darwis et al., 2019). Berdasarkan hasil penelitian (Utami et al., 2018), Dispernaker Kota Salatiga hingga saat ini belum memiliki perencanaan SI/TI. Kondisi SI/TI yang ada belum dapat menyimpan data dengan baik dan perlu adanya SI/TI yang baru untuk mempermudah proses kerja dalam organisasi. Dengan adanya penelitian perencanaan strategis SI/TI pada Dispernaker Kota Salatiga dengan metode Ward and Peppard menggunakan analisis SWOT. Perencanaan strategis SI/TI yang telah dilakukan menghasilkan rekomendasi portofolio aplikasi yang sesuai dengan kebutuhan dan kondisi Dispernaker Kota Salatiga. Kemudian portofolio ini dapat diimplementasikan 4 tahun ke depan. Sistem Informasi Akuntansi menurut Steven A. Moscovice adalah suatu komponen organisasi yang mengumpulkan, menggolongkan, mengolah, menganalisis, dan mengkomunikasikan informasi keuangan yang relevan untuk pengambilan keputusan kepada pihak-pihak luar (seperti inspeksi pajak, investor, dan kreditur) dan pihak-pihak dalam terutama manajemen. Fungsi utama sistem informasi akuntansi adalah memproses transaksi keuangan dan non keuangan yang berpengaruh langsung terhadap proses transaksi keuangan. Perkembangan sistem informasi akuntansi (SIA) pun kini semakin maju sejalan dengan ragam informasi bisnis yang semakin banyak (Zamzami *et al.*, 2021).

Sistem Informasi Akuntansi (SIA) tidak bisa lagi dipisahkan dengan teknologi informasi, khususnya perangkat komputer. Akuntan sangat tertarik dengan perkembangan teknologi informasi, khususnya perangkat komputer dan komunikasi. Sistem informasi yang berbasis komputer pada mulanya terfokus terfokus pada data atau sering disebut dengan data processing. Istilah tersebut telah banyak berubah dan menjadi sistem informasi akuntansi untuk menggambarkan sistem yang memproses aplikasi pengolahan data perusahaan (Pebrianti, 2020). Untuk menjamin terlaksananya operasional bisnis sesuai dengan tujuan perusahaan yang telah ditetapkan, dibutuhkan suatu sistem pengendalian internal yang baik agar perusahaan tetap bisa beroperasi dengan tetap mempertahankan efektifitas serta ketaatan terhadap peraturan yang berlaku (Sudarmanto et al., 2021). Berdasarkan hasil penelitian (Ar et al., 2022), bahwa sistem pengendalian internal terhadap penetapan dan penerimaan di Kantor Samsat Kabupaten Sinjai telah berjalan dengan efektif dan efisien. Pelaksanaan sistem pengendalian internal yang baik mungkin tetap akan memunculkan kendala namun akan lebih mudah dihadapi karena pelaksanaan teknis berjalan dengan unsur yang semestinya dan upaya mengatasinya dapat dipelajari dari unsur yang terdapat dalam sistem pengendalian internal Pemerintah itu sendiri. Pengendalian internal dapat membantu perusahaan dan berfungsi sebagai alat bantu untuk melaksanakan pengendalian dengan efektif. Dengan adanya pengendalian internal yang efektif, pimpinan perusahaan dalam hal ini manajer dapat mengendalikan kegiatan perusahaan dengan baik. Selain itu, manajer juga dapat meyakinkan diri bahwa informasi yang terdapat dalam laporan diterima adalah benar dan dapat dipercaya. Keberhasilan

pengendalian internal sangat dipengaruhi oleh komitmen manajemen perusahaan. Kerja sama yang baik semua pihak dalam perusahaan demi terwujudnya suatu pengendalian internal yang berkualitas. Dari hasil penelitian (Putri et al., 2020), sistem pengendalian internal berpengaruh positif terhadap kinerja perusahaan pada koperasi di Kecamatan Payangan. Sistem informasi akuntansi dan sistem pengendalian internal harus berjalan bersamaan, karena mengingat sistem pengendalian internal sangat mendukung berjalannya sistem informasi akuntansi dengan baik. Sistem informasi akuntansi yang baik dalam perusahaan merupakan adanya kebijakan-kebijakan yang ditetapkan oleh pihak manajemen dalam bentuk sistem pengendalian internal suatu perusahaan (Pebrianti, 2020).

Salah satu perusahaan yang sudah mengikuti perkembangan zaman salah satunya yaitu PT. Hadji Kalla Toyota. Kalla Toyota (PT. Hadji Kalla) merupakan salah satu dari founder dealer Toyota di Indonesia yang telah berdiri sejak 1969. Kalla Toyota tumbuh dengan komitmen nyata menjadi main dealer Toyota yang terus memberikan prestasi membanggakan, salah satunya sebagai Pemimpin Pasar Otomotif di seluruh area penjualan Kalla Toyota dengan Market Share rata-rata per tahun mencapai >35%. Permasalahan yang masih dijumpai terkait dengan kualitas sistem yang nyatanya tidak ada masalah mengenai kelemahan teknologi informasi yang ada pada PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar, namun dalam sistem informasi akuntansi yang terdapat dalam perusahaan masih kurangnya peran manajemen sehingga keefektifan sistem pengendalian internal masih kurang.

Tujuan penelitian untuk menganalisis sistem informasi akuntansi yang menunjang efektifitas pengendalian internal pada PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo.

B. METODE PENELITIAN

Penelitian dilakukan di PT. Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar yang terletak di Jalan Urip Sumoharjo No. 277, Kelurahan Karampuang, Kecamatan Panakkukang, Kota Makassar yang bergerak dalam bidang otomotif berupa penjualan dan servis mobil merek Toyota. Penelitian dilaksanakan pada bulan April 2022. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu data kualitatif. Data kualitatif adalah data yang tidak memerlukan penyajian data secara matematis dan sistematis namun bersifat penjelasan berdasarkan landasan teori, pendapat, interpretasi, terhadap data tanggapan responden mengenai faktor-faktor sikap yang berhubungan dengan sistem pengendalian internal dan sistem informasi akuntansi.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode analisis deskriptif kualitatif yakni menganalisis, menggambarkan, dan meringkas berbagai kondisi, situasi dari berbagai data yang dikumpulkan berupa hasil wawancara atau pengamatan mengenai masalah yang diteliti yang terjadi di lapangan. Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif atau non statis yaitu menggambarkan suatu fenomena sebagai mana adanya. Analisis data dilakukan berdasarkan data-data yang diperoleh dilapangan data yang dianalisa.

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Sistem Informasi Akuntansi

Sistem informasi akuntansi yang digunakan oleh perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo yaitu menggunakan 2 sistem, yaitu untuk sistem operasional menggunakan sistem DMS (Dealer Management System) sedangkan untuk keuangan perusahaan menggunakan sistem oracle. Yang dimana sistem oracle ini pencatatannya menggunakan double entri. Sistem oracle merupakan sistem yang berasal dari Singapura. Sistem ini pun juga yang digunakan oleh perusahaan besar seperti BUMN. sistem yang digunakan pada perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar sangat berperan penting bagi perusahaan karena hal tersebut digunakan oleh perusahaan dalam melakukan pengelolaan laporan keuangan perusahaan yang dimana seluruh aktivitas-aktivitas pada perusahaan atau transaksi ada pada sistem yang digunakan dan juga memberikan informasi keuangan perusahaan. Hal tersebut dapat mempermudah segala aktivitas perusahaan dalam menggunakan sistem tersebut terutama dalam mengelola laporan keuangan dan seluruh transaksi yang tidak lagi dilakukan secara manual.

Prosedur yang digunakan yaitu menggunakan metode internal. Yang dimana karyawan secara langsung turun tangan dalam melayani serta melakukan administrasi bersama pelanggan yang ingin melakukan servis mobil. Hal tersebut dimana karyawan melakukan pengumpulan data servis mobil pelanggan, dan melakukan pemrosesan dalam administrasi, dan menyimpan data sebagai arsip perusahaan mengenai data servis pelanggan dengan menggunakan sistem oracle tersebut. Sistem yang digunakan sangat berfungsi dengan baik bagi perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar yang dimana sejauh ini tidak terdapat kendala seperti yang dijelaskan diatas bahwa mempermudah penginputan karena tidak lagi secara manual. Sistem oracle juga digunakan oleh seluruh cabang Kalla Grup. Selain mempermudah dalam mengelola laporan keuangan, sistem tersebut juga menghasilkan informasi dan dapat mempermudah direksi dalam melihat seluruh informasi keuangan sekaligus pada seluruh cabang perusahaan dibawah naungan Kalla Grup karena seluruh cabang Kalla Grup menggunakan sistem oracle agar data pada seluruh cabang Kalla grup dapat terintegriti yaitu segala informasi pada cabang perusahaan dapat disatukan dalam satu sistem.

Sistem informasi yang digunakan oleh perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar sudah tidak diragukan lagi karena perusahaan tersebut sangat memperhatikan sistem yang akan digunakannya dalam menjalankan segala aktivitas perusahaan yang terpercaya keakuratannya dan aman untuk digunakan oleh perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar. Hal tersebut membuat para karyawan pada perusahaan merasa aman dalam penginputan laporan keuangan yang akan menghasilkan laporan keuangan yang sesuai atau akurat. Informasi yang dibutuhkan oleh direksi akan sangat mudah diakses dan didapatkan dikarenakan seluruh cabang menggunakan satu sistem yang sama agar data seluruh cabang kalla grup dapat disatukan dalam satu sistem saja. Manfaat dari sistem informasi akuntansi yang digunakan juga berlaku pada karyawan dalam membuat laporan keuangan dan akan menghasilkan informasi keuangan secara akurat.

Mengenai pengamanan dokumen atau informasi pada PT Hadji Kalla Toyota juga sangat ketat. Yang dimana bahwa setiap transaksi dalam setiap satu bulan sudah diamankan di sistem oracle maupun secara fisik yang sesuai dengan aktivitas atau transaksi perusahaan selama sebulan dan tidak dapat diubah lagi. Sehingga penginputan laporan keuangan tidak dapat diubah-ubah kebenarannya. Juga terdapat user tersendiri bagi karyawan yang bertugas dan bertanggung jawab yang dimana menghasilkan informasi keuangan yang dapat diakses, dilihat serta dipantau langsung oleh head office maupun direksi. Perangkat yang digunakan oleh perusahaan yaitu menggunakan komputer yang difasilitasi oleh kantor untuk melakukan pencatatan serta mengelola laporan keuangan dan dokumen-dokumen perusahaan lainnya.

Selain itu terdapat sistem dalam perusahaan dalam mengelola laporan keuangan agar mempermudah karyawan dalam menginput serta mengelola laporan keuangan. Divisi kontrol sangat penting bagi perusahaan besar seperti PT Hadji Kalla Cabang Urip Sumoharjo Makassar yang dimana hal itu sangat diperlukan bila terdapat kendala atau kerusakan perangkat dikarenakan seluruh aktivitas perusahaan di input menggunakan fasilitas yang ada pada dalam perusahaan sehingga seluruh data hanya tersimpan pada perangkat yang disediakan oleh perusahaan itu sendiri.

Hal tersebut dapat disimpulkan bahwa penggunaan sistem informasi akuntansi yang digunakan pada perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo menggunakan sistem oracle yang terpercaya keamanan datanya serta keakuratan informasi yang dihasilkan oleh sistem tersebut. Dalam penjelasan dari hasil wawancara di atas maka dapat disimpulkan bahwa penggunaan sistem tersebut sudah sangat efektif bagi PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar.

Pengendalian Internal

Pengendalian internal pada PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar sudah memadai terhadap sistem pengendalian internal yang diterapkan. Seluruh karyawan yang ada di perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar sudah sesuai dengan keilmuan dan bidangnya masing-masing. Yang dimana perusahaan merekrut karyawannya sesuai dengan

keterampilan dari bidang yang dibutuhkan. Hal tersebut untuk mempermudah karyawan dalam menjalankan tugasnya jika sudah sesuai dengan keterampilan yang dimilikinya dan dengan ini sangat efektif dalam mencapai tujuan. Penggunaan sistem ini tentunya digunakan untuk memperoleh atau mendapatkan informasi yang dibutuhkan oleh perusahaan yang tentunya sangat diharapkan dengan hasil yang akurat. Namun sistem ini yaitu oracle sudah tidak diragukan lagi dalam mengidentifikasi data dan menghasilkan informasi yang akurat. Hal tersebut juga mempermudah pimpinan cabang dalam mengendalikan operasi keuangan perusahaan dengan menggunakan sistem oracle dikarenakan pimpinan dapat mengakses sistem tersebut secara langsung untuk melakukan pengontrolan perusahaan sehingga dapat mencegah kesalahan yang fatal maupun tidak fatal.

Dalam pembuatan laporan keuangan pada perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo dalam hal ini harus tetap di otorisasi oleh perusahaan. Yang dimana dokumen-dokumen atau laporan keuangan yang telah dibuat harus dilengkapi dengan tanda tangan penanggung jawab atau dari salah satu divisi keuangan. Hal tersebut untuk memberikan kevalidan pada dokumen perusahaan tersebut. PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar berjalan dengan baik sehingga pada saat terjadi penyebaran covid 19 tidak terdapat resiko penurunan pendapatan pada perusahaan sehingga tidak terjadinya perampangan atau pengurangan tenaga kerja yang ada dalam perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar. Hal tersebut menggambarkan bahwa perusahaan PT Hadji Kalla Toyota sudah efektif dalam menjalankan serta mencapai tujuan perusahaan itu sendiri.

Setiap kegiatan sebelum menjalankan akan di sesuaikan terlebih dahulu prosedur yang ditetapkan oleh perusahaan. agar kegiatan atau aktivitas-aktivitas perusahaan pada PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar akan berjalan dengan efektif dan baik dalam mencapai tujuan dari setiap kegiatan yang dijalankan perusahaan. Aturan-aturan yang ada pada perusahaan harus sangat diperhatikan oleh seluruh karyawan pada perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar dikarenakan jika terjadi penyimpangan yang dilakukan oleh karyawan dalam perusahaan maka dikenakan sanksi yang dimana perusahaan mengawasi sangat ketat dalam hal tersebut. Selain itu terdapat pengawasan langsung dari Badan Pemeriksa Internal dalam perusahaan Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo. Sehingga dapat dikatakan untuk pengawasan dalam perusahaan mengenai tata tertib atau aturan-aturan yang dikeluarkan oleh perusahaan sangat diawasi dengan sangat ketat untuk menunjang keefektifitasan dalam menjalankan sebuah perusahaan.

Sistem Informasi Terhadap Pengendalian Internal

Perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo sudah sangat mengandalkan sistem informasi akuntansi yang digunakan dalam perusahaan itu tersebut dikarenakan sudah memberikan manfaat serta memberikan informasi keuangan yang akurat. Jadi untuk sistem itu sendiri juga sudah sangat baik untuk digunakan dan tidak ada kendala sama sekali dalam penggunaannya. Kendalanya yaitu dimana pengguna dari sistem tersebut yang terkadang kurang teliti dalam menginput suatu transaksi sehingga pembuatan laporan keuangan akan sedikit memakan waktu bila terjadi kesalahan dalam penginputan. Tetapi sejauh ini kesalahan penginputan transaksi tidak berakibat fatal bagi perusahaan. Kendala lainnya juga pengguna sistem membuat laporan keuangan pada saat dekat jadwal yang ditentukan sehingga membuat karyawan harus melakukan dan menyelesaikan pekerjaannya diluar jam operasional untuk menghindari keterlambatan dalam pelaporan keuangan. Terkadang juga terjadinya keterlambatan dalam pelaporan keuangan.

Sistem informasi akuntansi terhadap pengendalian internal di PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar, sebagaimana peran sistem informasi akuntansi sudah menunjang keefektifitas pengendalian internal, yang dimana sistem informasi akuntansi ini membantu pengendalian internal dalam perusahaan yaitu mempermudah serta memberikan manfaat yang sangat baik kepada perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar dalam aktivitas perusahaan, memperoleh informasi keuangan yang akurat, serta yang terutama yaitu dalam pengambilan keputusan.

Efektifitas Sistem Informasi Akuntansi

Sistem informasi akuntansi yang digunakan sudah dapat memenuhi standar perusahaan. yang dimana sistem informasi yang digunakan sangat memberikan manfaat bagi perusahaan. Namun dalam pengguna sistem tersebut yang belum cukup untuk dikatakan efektif dalam hal penginputan laporan keuangan pada perusahaan. Untuk pengaruh sistem informasi terhadap keefektifitas pengendalian internal pada perusahaan sudah dapat dikatakan efektif. Dikarenakan sistem yang digunakan dalam perusahaan sangat berpengaruh baik bagi karyawan dan perusahaan pada PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar. Sehingga tidak terjadi kendala dalam menggunakan sistem tersebut dalam perusahaan.

Pengendalian internal yang diterapkan oleh perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar belum cukup untuk menunjang keefektifan pengendalian internal yang dimana masih ada terdapat kelemahan dalam hal manajemen yang dimana dalam hal membuat laporan keuangan dekat dari jadwal pelaporan keuangan yang telah ditetapkan dan juga menunggu dulu atasan yang memberitahukan terlebih dahulu. Sehingga karyawan melakukan penginputan data untuk menghasilkan laporan keuangan dengan kurang teliti disebabkan dilakukan secara terburu-buru. Dengan itu biasa terjadinya kekeliruan dalam penginputan laporan keuangan. Hal tersebut membuktikan kurangnya pengambilan keputusan yang sudah menjadi kewajiban karyawan tanpa harus diarahkan terlebih dahulu oleh atasan bagi karyawan dalam pembuatan laporan keuangan atau jauh sebelum dari jadwal pelaporan keuangan yang telah ditetapkan oleh perusahaan.

D. KESIMPULAN DAN SARAN

Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa dalam pelaksanaan Sistem Informasi Akuntansi yaitu sudah terdapat pada PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar. Yang dimana sistem informasi akuntansi sudah memberikan informasi yang sangat baik terhadap pengendalian internal pada perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar. Aplikasi atau sistem yang digunakan juga sudah sangat menunjang terhadap keseluruhan yang ada pada perusahaan dimana sistem yang digunakan ini mampu dalam memberikan informasi keuangan yang akurat atau keakuratan pada laporan keuangan perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar. Sistem informasi akuntansi terhadap pengendalian internal pada perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar, yang diterapkan sudah dapat menunjang keefektifitas pelaksanaan pengendalian internal karena tidak terdapat penyimpangan yang dilakukan oleh karyawan yang dimana terdapat pengawasan yang sangat ketat dalam perusahaan juga terdapat sanksi yang sangat tegas bila terdapat kecurangan oleh para karyawan. Terdapat kendala pada perusahaan PT Hadji Kalla Toyota Cabang Urip Sumoharjo Makassar yaitu terletak pada pengguna sistem informasi keuangan. Karyawan terkadang belum memaksimalkan dalam penggunaan sistem informasi akuntansi dan karyawan juga sebaiknya harus lebih teliti dalam melakukan pekerjaannya agar tidak terjadi kesalahan dalam perusahaan.

DAFTAR PUSTAKA

- Anjasari, Novita., Nurfadila, Risky., & Saldina, Iswatul. 2022. "Analisis Sistem Informasi Akuntansi dan Pengendalian Internal Persediaan Bahan Baku Pada Kedai Kopi Ledokan di Binangun" dalam *Osfpreprints*.
- Ar, Iffah Khumairah Janwar., Herlina, Andi., Mane, Arifuddin., & Syamsuddin, Indah. 2022. "Analisis Sistem Pengendalian Intern Terhadap Penetapan dan Penerimaan Kantor Samsat Kabupaten Sinjai" dalam *JURNAL Riset Fakultas Ekonomi Universitas Bosowa*, Volume 8 (2), halaman 262-270.
- Badan Pengawasan Keuangan dan Pembangunan. 2022. *Sistem Pengendalian Intern Pemerintah*. <http://www.bpkp.go.id/spip/konten/400/sekilas-spip>. bpkp. Diakses 26 Januari 2022. Pukul 04.19.
- Budiman, Haris. 2017. "Peran teknologi Informasi dan Komunikasi dalam Pendidikan" dalam *Al-Tadzkiyyah: Jurnal Pendidikan Islam*, Volume 81, Hal 75-83.
- Darwis, Dedi., Apriyanti, Ferina Dwi., & Susanto, Erliyan Redi. 2019. "Perancang Sistem Informasi Akuntansi Pengeluaran Operasional Perusahaan (Study Kasus: PT Sari Segar Husada)" dalam *Jurnal Teknokompak*, Volume 13 (1), Hal 1-6.
- Hanggara, Dr. Agie. 2019. *Pengantar Akuntansi*. Surabaya: CV. Jakad Publishing.
- Hantono, Rahmi, Namira Ufrida. 2018. *Pengantar Akuntansi*. Yogyakarta: CV Budi Utama.

- Jacobus, Maria Christin., & Latjandu, Lady. 2022. “Analisis Penerapan PSAK 24 Tentang Imbalan Kerja Pada Hotel Diantha Bitung” dalam Jurnal LPPM Bidang EkoSosBudKum (Ekonomi, Sosial, Budaya, dan Hukum), Volume 5 (2), Hal 301-308.
- Jerry J, Weygandt., Paul D, Kimmel., Donald E, Kieso. 2018. Pengantar Akuntansi. Jakarta Selatan: Salemba Empat.
- Kuswara, H., Kusmana, D. 2017. Sistem Informasi Absensi Siswa Berbasis Web Dengan SMS Gateway Pada Sekolah Menengah Kejuaraan Al-Munir Bekasi. Indonesian Journal on Networking and Security, Volume 6 (2), halaman 17-22.
- Marina, Anna., Wahjono, Sentot Imam., Syaban, Ma’ruf., Suarni, Agusdiswana. 2017. Sistem Informasi Akuntansi. Surabaya: UMSurabaya Publishing.
- Masitoh, Siti. 2018. Analisis Efisiensi, Efektivitas, dan Kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Perdesaan dan Perkotaan (PBB-P2) Terhadap Pendapatan Asli Daerah. Skripsi.
- Pebrianti, Sri Lestari. 2020. “Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Efektivitas Pengendalian Internal Pada PT Bosowa Berlian Motor Makassar” dalam Economics Bosowa Journal, Volume 6 (2), Hal 56-66.
- Prawiro, M. 2020. Pengertian Akuntansi: Memahami Apa Itu Akuntansi, Tujuan, Fungsi, dan Manfaatnya. <https://www.maxmanroe.com/vid/finansial/akuntansi/pengertian-akuntansi.html>. Diakses 20 Maret 2022.
- Putri, Putu Ayu Yohana., & Endiana, I Dewa Made. 2020. “Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi dan Sistem Pengendalian Internal Terhadap Kinerja Perusahaan (Studi Kasus Pada Koperasi di Kecamatan Payangan” dalam Jurnal KRISNA: Kumpulan Riset Akuntansi, Volume 11 (2), Hal 178-189.
- S.R, Soemarso. 2004. Akuntansi: Suatu Pengantar. Jakarta: Salemba Empat.
- Setiawansyah., Sulistiani, Heni., Yuliani, Asri., Hamidy, Fikri. 2021. “Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Upah Lembur Karyawan Menggunakan Extreme Programming” dalam Technomedia Journal (TMJ), Volume 6 (1), Hal 1-14.
- Suawah, Mario Andrea. 2021. “Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Dalam Meningkatkan Pengendalian Internal Pada Rumah Sakit GMIM Siloam Sonder” dalam Jurnal Emba: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis dan Akuntansi, Volume 1 (3), halaman 1463-1471.
- Sudarmanto, Eko., Krisnawati, Astrie., Purba, Sukarman., Revida, Erika., Kadar, Muhammad Gafur., Yasmi., Harizahayu., Yudha, Andi Zulfakar, dkk. 2021. Sistem Pengendalian Internal. Medan: Yayasan Kita Menulis.